



► La exministra Carolina Tohá, candidata del Socialismo Democrático.

Tohá se espera con alta participación: 7,9 millones de personas han revisado su local de votación en la primaria

El Servel informó que, desde el 7 de junio, 7.985.582 ciudadanos han entrado a su sitio web para conocer su local y mesa de votación en la elección de esta semana, junto con despejar si son o no vocales de mesa. Para el Socialismo Democrático, es una buena noticia.

Cristóbal Fuentes

A solo cuatro días de la primaria que definirá al candidato presidencial de los ocho partidos del oficialismo, la expectativa por la participación ciudadana es alta. Que vote la mayor cantidad de personas posible es algo que, en particular, preocupa al comando de Carolina Tohá, la abanderada del Socialismo Democrático.

Esto debido a que ella misma ha explicado que, para su triunfo, es clave que se supere el electorado afín a los partidos políticos, y que se sumen personas que se identifican con el centro e incluso con la centroderecha.

Hoy la abanderada dijo en CNN que "para derrotar a la derecha tenemos que armar una mayoría que vaya mucho más allá del oficialismo, que recoja a sectores que por ejemplo no estuvieron con nosotros en el plebiscito constitucional (...). Incluso en la centroderecha, porque lo que tenemos al frente es una derecha extrema".

En ese sentido, hay un dato que en el comando de Tohá consideran clave: la cantidad de ciudadanos que han revisado sus datos electorales.

De acuerdo a información entregada por el Servicio Electoral (Servel) a La Tercera, 7.985.582 personas han entrado a su sitio web para conocer su local y mesa de votación en la elección de esta semana, junto con despejar si son o no vocales de mesa. Esto desde el 7 de junio.

En el comando de Tohá, que en los últimos días ha sido invadido por el pesimismo en consideración del alza de Jeannette Jara, la carta del PC, reconocen que cifra es significativa y que daría cuenta del interés de la ciudadanía por participar de la elección. Algo que, creen, podría darle una ventaja a la exministra del Interior.

Ella, de hecho, se ha puesto como meta que participen cerca de dos millones de personas: casi 250 mil más que las que fueron a votar en la primaria que protagonizaron Daniel Jadue y Gabriel Boric en 2021

Apoyo en la centroderecha

En tanto, desde La Pintana, hasta donde Tohá acudió para participar en una actividad junto a la alcaldesa Claudia Pizarro, profundizó en la idea de, si gana la primaria del domingo, buscar apoyo en la centroderecha.

Dicha intención ya había sido declarada por la abanderada la misma mañana de este miércoles en una entrevista en CNN Radio, en la que sostuvo que esa amplitud la convierte en la abanderada más competitiva del sector, por sobre Jeannette Jara(PC-AH), Gonzalo Winter(FA) y Jaime Mulet(FRVS).

En esa línea, reconoció que está dispuesta no solo a buscar respaldo en el centro, sino que expandir aun más su posible electorado: "Incluso en la centroderecha, porque lo que tenemos al frente es una derecha extrema que ha ido contagiando a la derecha tradicional, que está tomando unas agendas que son las, de alguna manera, de este programa que estamos viendo en el mundo".

En La Pintana profundizó: "Creo que en el mundo entero estamos viendo una derecha muy radical. Una derecha que apunta a una política de la brutalidad, que consiste en transformar a los adversarios en seres casi deshumanizados, que reniega de avances civilizatorios básicos,

como la igualdad de la mujer, como la vacunación universal, como los derechos humanos. Entonces, yo aspiro a que en Chile haya una mayoría que no quiera ese tipo de proyecto político", indicó.

De acuerdo al diagnóstico de la exministra del Interior, en el país "hay personas que han sido cercanas a la derecha, pero que no comulgan con esa evolución que se está viendo. Y yo espero que no se embarquen en esa nave, y que se embarquen en una nave de un desarrollo distinto para Chile. Creo que hay que construir una mayoría en Chile, por un desarrollo democrático, inclusivo y sostenible".

Para Tohá, estos son tiempos que requieren salir de los marcos tradicionales de las alianzas políticas conocidas hasta ahora en el país.

"Creo que eso no tiene frontera. Podemos ir mucho más allá de los encuadres tradicionales políticos que hemos conocido, y creo que se necesita algo así. Lo que está haciendo este tipo de derecha, lo estamos viendo hoy día en el mundo, ese tipo de discursos, en distintas latitudes, en distintos continentes, con distintos rostros, es el que tiene hoy día al mundo en la tensión que conocemos. A eso llevan esas agendas, y no queremos a Chile transitando en esa dirección", remarcó. ●